
ORT          Comment former le pluriel et le féminin des adjectifs? 

 

 Dans le groupe du nom, tous les mots doivent s'accorder en genre 

(masculin/ féminin) et en nombre (singulier/pluriel): déterminant, nom et 

adjectif(s).  

 

COMMENT METTRE UN  ADJECTIF AU PLURIEL ? 

Le plus souvent, je dois lui ajouter un –S. 

                            Exemple : un petit lapin   des petits lapins   

                        

                  Il existe des règles particulières :       

 Les  adjectifs se terminant par  - eau  au singulier prennent un - x  au pluriel. 

Exemples : un nouveau  pantalon  des nouveaux  pantalons        

                 un beau  livre    des beaux livres                     

 Les adjectifs se terminant par - al au singulier ont un pluriel en - aux . 

Exemple : un château royal    des châteaux royaux   

 Les adjectifs se terminant par  –s,  -x  au singulier ne changent pas au pluriel.  

Exemples :   un enfant curieux    des enfants curieux 

                   un chat gris    des chats gris   

                     

! 



 

COMMENT METTRE UN  ADJECTIF AU FéMININ ? 

Le plus souvent, je dois lui ajouter un –E . 

              Exemples : un joli bouquet   une jolie bague    

                               un pantalon vert  une robe verte 

 

    Les adjectifs terminés par un -E  ne change pas: 

    Exemple : un nuage  rose    une fleur rose   

 

          Il existe des règles particulières :  

 La fin de l'adjectif change: 

 -eux  -euse     (heureux  heureuse) 

 -eur  -euse      (moqueur  moqueuse) 

 -er  -ère          (léger  légère ) 

 -et  -ète          (inquiet  inquiète) 

 -if  -ive            (actif  active) 

 -eau  -elle        (beau  belle) 

 On peut doubler la consonne finale et ajouter un -E: 

 Exemples : ancien  ancienne, réel  réelle, gras  grasse, bon  bonne... 

  

Entraîne-toi! 

        Ecris ces groupes nominaux au pluriel :  

 un lion féroce -  ……………………….………...…        un vieux vélo -  ………………………........….………. 

  un trait vertical  -  …………………….…………...      un nouveau journal  -  …………………….......……         

           Accorde l'adjectif avec le déterminant et le nom : 

  Une fille (parfait) - .................................   une lapine (craintif) - ................................ 

  Une chienne (peureux) - ........................    la (dernier) leçon - ................................... 
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